
Handballkreis Mönchengladbach e.V. 

Protokoll Kreisjugendtag 24.08.2024 
19:10 Uhr – 19:40 Uhr 

Tagesordnung 
Pkt.1  
Pkt.2  

Pkt.3 
Pkt.4 
Pkt.5 
Pkt.6 

Pkt.7 
Pkt.8 
Pkt. 9 
Pkt. 10 

Begrüßung 
Wahl eines Protokollführers, Feststellung der Anwesenheit und 
Stimmenzahl 
Berichte Jugendausschussvorsitzender, Jungenwart, Mädchenwartin 
Wahl eines Versammlungsleiters 
Aussprache zu den Berichten 
Wahl des Jugendausschusses (Jugendausschussvorsitzender, Jungenart, 
Mädchenwart) 
Bestätigung des/r Jugendvertreter/in (männlich/weiblich) 
Wahl von mindestens 2 Delegierten zum HNR Jugendtag 
Anträge 
Sonstiges 
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Pkt.1 
Marcus Reifenrath eröffnete um 19:10 Uhr den Kreisjugendtag und begrüßte alle 
Vereinsvertreter/innen und Gäste.  
 
Pkt.2 
Markus Breyer wurde einstimmig zum Protokollführer gewählt. Im Anschluss stellt er die 
Anwesenheit und Stimmenzahl gemäß Satzung des HK M´gladbach e.V. fest. 
Stimmenzahl 
Verein: 8, Mitglieder Jugendausschuss: 3 
 
Pkt.3 
Die Berichte der Funktionen des Jugendausschusses wurden als Handout an die 
anwesenden Vereinsvertreter im Vorfeld ausgeteilt. Nach einstimmigen Beschluss 
wurde auf ein Vorlesen verzichtet. 
 
Pkt.4 
Hans Peter Müller wurde einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt und übernahm 
entsprechend den Vorsitz des Kreisjugendtags 
 
Pkt.5 
Der Versammlungsleiter bedankt sich beim gesamten Jugendausschuss für ihre 
geleistete Arbeit während ihrer letzten Wahlperiode. Besonderen Dank galten 
Marcus Reifenrath und Björn Arnold die ihre Amt niederlegen. 
 
Pkt.6 
Wahl Jugendausschussvorsitzende/r 
Jessica Ferreira Lopes war der einzige Vorschlag und wurde 10 ja / 1 nein  
 
Wahl Jungenwart 
Es ging kein Vorschlag ein – somit bleibt diese Funktion unbesetzt 
 
Wahl Mädchenwart 
Es ging kein Vorschlag ein – somit bleibt diese Funktion unbesetzt 
 
Die Jugendausschussvorsitzende über nimmt erstmals kommissarisch die Funktion des 
Jungen- und Mädchenwart 
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Pkt.7 
Im Vorfeld wurden keine Jugendvertreter/in aus den Vereinen entsandt. Somit 
fanden hier keine Wahlen statt.  
 
Pkt.8 
Es wurden in der Reihenfolge Rüdiger Reichartz, Michael Dorendorf und Marcus 
Reifenrath einstimmig Delegierten zum HNR-Jugendtag gewählt. Ein Termin zum HNR-
Jugendtag gibt es zur Zeit nicht. 
 
Pkt.9 
Dem Jugendausschuss wurden keine Anträge eingereicht 
 
Pkt.10 
 Am 08.09.2024 findet das Sportkarussell auf dem Gelände der GHTC statt. Marcus 

Reifenrath repräsentiert dort den Handballsport und wird für interessierte 
Kinder/Eltern Kontaktedaten zu den Vereinen weitergeben 

 Aufgrund zahlreicher Zurückziehungen in der Jungen A haben die spielleitenden 
Stellen entschieden die Meisterschaft in einer Gruppe auszuführen. Somit entfällt 
die geplante Meisterrunde 

 Die Meisterrunde der weibliche B findet am 12.04.2024 in der Sporthalle Asternweg 
statt. Ausrichter wird gesucht. 

 Für die Miniturniere werden Ausrichter und mögliche Spielort gesucht.  
 Für alle Jugendklassen ist eine Sommerrunde geplant um die Spielzeit zu 

verlängern. Weitere Informationen folgen.   
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Bericht des Jugendausschussvorsitzenden zum Kreisjugendtag am 28.08.2024 
 
 

Werte Handballfreunde,  

 

1991 begleitete ich Frank Welters zu dem Jugendtag des Handballkreises 

Mönchengladbach.  

Das ich dann bis heute im Handballkreis Mönchengladbach für die Jugend tätig bin, hätte ich 

nicht gedacht.  

Der Handballkreis spielte damals schon bei den Mädchen mit dem Handballkreis Grenzland, 

welcher im Handballkreis Krefeld verschmolz, in einer Spielgemeinschaft. Später spielten die 

Mädchen mit dem Handballkreis Düsseldorf zusammen. Aber einige Jahre konnte der 

Mädchenhandball ohne Hilfe anderer Kreise seinen Spielbetrieb durchführen.  

Leider kam irgendwann im gesamten Handballverband Niederrhein ein Mitgliederrückgang. 

So kam es im gesamten Handballkreis zu weniger Mannschaften.  

Hier sah sich der Handballkreis zum Handeln gezwungen und konnte in Krefeld einen 

Partner im Umkreis finden. Corona stellte den Handball vor große Aufgaben.  

Aber mittlerweile sind wieder einige Vereine mit einer sehr guten Jugend Arbeit unterwegs, 

sodass wieder einige Spielklassen gut gefüllt sind.  

 

Ich möchte mich nun von allen Vereinsvertretern und Vorstandskollegen, die mich in den 

letzten 33 Jahren begleitet haben, herzlich für die gute Zusammenarbeit bedanken.  

Ich wünsche dem neuen Team im Jugendausschuss und den Vereinen viele Kinder, die sich 

vom Handball verzaubern lassen.  

 

Tschüss Euer  

Marcus Reifenrath 
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Bericht des Jungenwart zum Kreisjugendtag am 28.08.2024 
 
Im Bereich der männlichen Jugend hatten wir im Handballkreis Mönchengladbach in den 

letzten drei Jahren erfreulicherweise in der Regel immer eine ausreichende Anzahl 

gemeldeter Mannschaften, so dass in allen Altersklassen ein angemessener Spielbetrieb 

möglich war. Meine Wortwahl „in der Regel“ soll jedoch ausdrücken, dass die Entwicklung 

gegenläufig ist. Es hat dann doch nicht immer so geklappt, wie wir es uns gewünscht haben. 

Jedoch konnte durch die gute Kommunikation und Zusammenarbeit mit den Handballkreisen 

Aachen/Düren und Krefeld-Grenzland auch bei geringen Meldungszahlen der Spielbetrieb 

gut organisiert werden. 

 

Wir alle zusammen, die Verantwortlichen im Handballkreis und in den Vereinen müssen 

daran arbeiten, unseren geliebten Sport weiter bekannt und interessant zu halten. Nur 

zusammen können dies schaffen. 

 

Ich möchte mich auf diesem Weg noch einmal für die tolle Zusammenarbeit und euer 

Vertrauen in den letzten Jahren bedanken. Ich werde mich nicht mehr zur Wiederwahl 

stellen, da ich mein Hauptaugenmerk auf mein Engagement in meinem Heimatverein richten 

möchte. Den Handball werde ich von dieser Position natürlich weiter unterstützen. 

 

 

 

Wir sehen uns, bleibt gesund. 

 

Björn 
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Bericht der Mädchenwartin zum Kreisjugendtag am 28.08.2024 
 
Erfreulicherweise konnten wir in der vergangenen Amtszeit mit dem Kreis Düsseldorf, 

Aachen/Düren und dem Kreis Krefeld-Grenzland liegenübergreifend zusammenspielen. 

Diese Zusammenarbeit ist auch nicht mehr wegzudenken, da wir in den letzten Jahren einen 

starken Rückgang der Mädchenmeldungen zu verzeichnen hatten. Ohne die anderen Kreise 

würden Liegen zum Teil leider gar nicht erstellt werden können.  

Hierfür möchte ich mich bei den Mädchenwarten der jeweiligen Kreise für die sehr gute 

Zusammenarbeit bedanken und hoffe, dass die Kommunikation und Koordinierung auch 

weiterhin so reibungslos abläuft wie in der Vergangenheit. 

 

Hier möchte ich mich herzlich bei allen Vereinsvertretern, Trainern und Ehrenamtlern 

bedanken. 

Danke, dass Ihr alle weiter macht und den Handball am Leben haltet! 

 

Aber ich möchte Euch auch um etwas bitten.... 

…. bitte macht weiterhin Werbung in euren Gebieten. Arbeitet mit Kindergärten und 

Grundschulen zusammen. Bietet Übungsstunden an, verteilt Flyer, seid präsent, denn nur so 

gewinnt ihr an neuen Mitgliedern und der Handball stirbt in unserer Stadt nicht aus! 

 

Zum Schluss möchte ich mich bei allen Vereinen, Trainern und den anderen 

Vorstandsmitgliedern für die gute Zusammenarbeit während der drei Jahre bedanken, und 

wünsche allen Vereinen eine gute sportliche Zukunft. 

 
 
 
Jessica Ferreira Lopes  
 
 


	2024-08-28_Protokoll Kreisjugendtag
	2024-08-28_Anwesenheitsliste Kreisjugendtag
	2024-08-28_Bericht JA-Vorsitzender
	2024-08-28_Bericht Jungenwart
	2024-08-28_Bericht Mädchenwart

